

L'UNESCO également agit dans le domaine fondamental de la culture, lui aussi d'une grande importance pour le Gouvernement canadien. L'affirmation de l'identité culturelle est un devoir au sein de la communauté internationale. Nous devons apprendre à partager nos richesses culturelles. Les interventions de l'UNESCO à Venise, à Athènes, à Carthages pour préserver ces sites historiques sont des interventions qui ont été entreprises pour l'ensemble de l'humanité.

Enfin, l'UNESCO a également su s'adapter aux nouvelles réalités. L'humanité est entrée dans l'ère des communications globales. L'UNESCO, comme le Canada, a été prompt à le reconnaître. J'espère que tous les Canadiens et toutes les Canadiennes tirent une légitime fierté du travail de pionnier effectué dans ce domaine par un Canadien, Marshall McLuhan. En 1983, la Commission canadienne pour l'UNESCO, en association avec Téléglobe Canada, créait un prix portant le nom de ce grand penseur qui constitue la plus haute distinction attribuée dans le domaine des communications.

Comme tous peuvent le constater à ses multiples activités, l'UNESCO est aujourd'hui une organisation internationale moderne et complexe.

Monsieur le Président, au cours des quarante dernières années, le nombre d'états membres de l'organisation est passé de 28 à 160. Une majorité d'états membres sont des pays en développement; beaucoup d'entre-eux ne disposent pas des ressources qui leur permettraient de se brancher sur un réseau international pour échanger des renseignements et des idées sur l'éducation, la science et la culture. Ainsi, nos amis en développement nous disent que l'UNESCO leur est précieuse pour préserver leur identité culturelle et leur donner accès à d'importants courants d'information. L'UNESCO a donc eu raison d'axer une partie très importante de ses programmes sur des activités dans le Tiers monde. A cet égard, l'appui que nous apportons à l'UNESCO constitue un prolongement de notre programme d'aide à l'étranger, ce qui est fort apprécié par les amis du Canada dans le monde en développement.